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家庭や地域の方々と共に「ありがとう｣｢いいね」を伝え合える学び場を６６人の子どもたちに
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保育園のともだちとなかよくなろう
今年度最後の研究授業は１・２年生合同学級活動

１１月１１日(月)，南教育事務所仙北出張所の指導主事の先生をお迎えし，今年度最後の研究授業を

行いました。最後を飾るのは，１・２年生合同の特別活動。保育園の子どもたちを学校に招待して行う

集会で，どんな遊びをやるのかを話し合う様子をみてもらいました｡｢保育園の子どもたちもできること

は何だろう？｣｢保育園の子どもたちと仲よくなるにはどんな遊びがよいのだろう？」ということを考え

ながら意見を出し合いました。子どもたちは，理由を付けて自分の考えを言ったり，他の人の意見に感

想を言ったり堂々と発表していました。特に「ドッジボールは保育園の子どもたちは危ないからやらな

い方がよい」「ルールをきちんと決めればできる」など，ドッジボールを巡っての意見のやりとりは大

人顔負けの見応えのあるものでした。いろいろな意見を聞き，折り合いを付けて集団としての考えを決

定するというのは，大人になっても大切な力です。将来の白岩小学校を担う１・２年生にもその力が身

に付いてきていることを感じ取ることができ，見ていて嬉しくなってきた研究授業でした。

放課後に行った先生方の研修では，指導主事の先生から，２学年合同で行う学級会のよさがみえた授

業だったと言っていただきました。Ｋ先生，Ｍ先生，１・２年のみなさん，お疲れ様でした。

１・２年生が保育園の子どもたちをお迎えして集会を開くのは，１１月２１

日（木）の予定です。１・２年生の子どもたちは，学級会で一緒に仲よく遊

ぶ内容を考えているだけでなく，生活科の授業でもその準備を進めてい

ました。生活科で進めているのは，一緒に遊ぶおもちゃづくりです。１年生

は，どんぐりなど秋を感じさせる素材を使いながら，やじろべえやけんだ

まなど昔ながらのおもちゃを，２年生は乾電池の重さやうちわの風を利用

して動くおもちゃを工夫して作っていまし

た。１２日には自分たちで実際にやってみ

て，どうすればもっと保育園の子どもたち

も楽しめるかをみんなで考える授業を合

同で行っていました。

集会当日までには，改良を加えみん

なで楽しめるおもちゃがたいくさんできて

いることでしょう。楽しみですね。

生活科でも｢おもちゃづくり｣で集会準備



Ⅲ
明日の角館を創る仲間たち

みんな“友だち”・みんな“ライバル”

玄関から入って正面にある会議室前の壁に「明日の

角館を創る仲間たち－みんな“友だち”・みんな“ラ

イバル”」と題して，角館地区の三つの小学校，角館

中学校の学校報と白岩小百合保育園報を掲示していま

す。昨年までは，中学校と保育園のものだけを掲示し

ていましたが，今年度から中川小学校，角館小学校と

も学校報をお互いに送り合うことにして掲示していま

す。掲示する場所も子どもたちが見やすい場所に変え

ました。

新しい学校報を掲示すると，掲示板の前に立ち止ま

り「○○さんが写ってる」など，本校の卒業生やスポ

少の活動で知り合った他校の友だちなどを見つけて喜

んでいる子どもたちの姿が見られます。これからも，

自分が将来行く中学校，将来一緒に活動する仲間が通

う小学校ではどんなことをやっているのか興味をもっ

て見てほしいと思っています。

また，授業の進め方や黒板の使い方，授業中のきま

りなどが各小学校でばらばらだと中学校に行ってから

子どもたちが困るので，それらの約束事についても各

小学校，中学校で連絡を取りながら，子どもたちが将

来困らないように足並みをそろえて行っています。こ

れからも，本校の独自性を大切にしながら，同じ中学

校区の小・中学校，そして，白岩小百合保育園と連携

しながら教育活動を進めていきたいと思っています。

なお，玄関ホーには昨年に引き続き各学年の「学級

だより」も掲示しています。お迎えなどで学校にお越

しの際，時間がありましたら学校に入って他校の学校

報や他学年の学級だよりを是非ご覧になってみてくだ

さい（校内にお入りの際に職員室に一声かけていただ

ければ，いつでもＯＫです）。

１１月９日（土）に大曲体育館で行われた「秋田県令和

元年度ミニバスケットボール大会冬季交歓大会大曲仙北

予選大会」に白岩ミニバスチームが出場しました。試合は

シュートしたボールがゴール側に傾くか，ゴール外の方に

傾くかで勝敗が決まるような大接戦。延長までもつれこ

み，わずか２点差で次に進めませんでしたが，今年の白岩

チームは５年生主体のチーム。来年度の飛躍を予感させ

てくれるプレーがたくさんみられた試合でした。以前，大会会場には「弱気な人」｢他の人に思いやりをもって

接することができない人」「やるべきことをやらない人」が大好きな「敗北の黒いブタ」がいるという話を聞い

たことがあります。放課後の練習はもちろん，「敗北の黒いブタ」に嫌われるよう，日頃の学校生活でもしっか

り行動して，来年大いに活躍してくれることを期待しています。若き必笑軍団，ガンバレ！

ミニバスケットボール大会，勝利まであと一歩！

くやしさをバネに，来年につなげよう



９月の終わり頃から，発熱により欠席する子がたくさんいました。ここに来て，欠席者

は少なくなってきていますが，全県的にはインフルエンザで学級閉鎖になる学校も出始め

ています。風邪やインフルエンザが流行するのはこれからです。急激に寒くもなってきて

います。暖かい服装で登校させるよう宜しくお願いします。併せて，お子さんが帰宅した際など，すぐに

「うがい｣｢手洗い」をするよう声をかけてください。宜しくお願いします。


